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Уважаемые участники нашего заседания! Ежегодный отчет правительства – хорошая
возможность для того, чтобы мы вместе обсудили наиболее важные вопросы нашей
хозяйственной и социальной жизни в области, тем более, что потребность в этом есть,
несмотря на широкую информацию, идущую от разных пресс-служб по главным,
ключевым хозяйственным вопросам. Есть потребность в обмене мнений, потому что, на
наш взгляд, много резервов мы пока еще не используем. За неимением времени я буду
говорить кратко и тезисно. Прежде всего, я хочу подчеркнуть, что наша фракция
продолжает придерживаться точки зрения, что нашему региону с новым губернатором
повезло, и мы вправе связывать с ним и с его командой серьезные надежды. .   Алексей
Васильевич не сказал (не знаю, может быть, теперь задача отдаляется), но то, что
озвучено, что наш регион должен в ближайшей перспективе войти в 30 лучших, а потом и
в 15 лучших – решение этой задачи нельзя не поддерживать. Другое дело – как собрать,
как сконцентрировать все усилия, как достичь этой цели.
Я хочу сделать еще одно замечание, что говорил при утверждении губернатора. В
либеральной «упряжке» так называемого правоцентристского курса, который проводит
«Единая Россия», любому руководителю, какой бы он ни был талантливый, в том числе и
Алексею Васильевичу, крайне сложно (и невозможно) решать некоторые задачи. У нас в
стране кризис, в Китае кризиса нет. Я с удивлением в «Правде» прочитал, что в
Узбекистане, оказывается, рост производства, несмотря на кризис, в Казахстане и т.д.
Поэтому эта «удавка» будет всех нас «душить» и дальше. Я эту тему не развиваю, может
быть, кто-то считает, что это политика, на самом деле, это чистейшей воды экономика.
Тем не менее, я хотел бы несколько слов сказать о том, как в рамках реальности
(реальность  есть реальность, не все от нас зависит, как извест-но), что мы должны
делать. Или – где то главное звено, за которое тянуть, чтобы решить эту задачу, чтобы
нам не стыдно было на фоне таких соседей, как Белгород, Липецк и т.д. Насколько я
понял, из доклада следуют два момента, которые, может быть, являются важнейшими. С
одной стороны, – это ужесточение дисциплины, ужесточение всей этой
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бюрократической вертикали – оно дает определенный результат. И второе – мы должны
стать лидерами инвестиционной привлекательности.
По нашему глобальному миру это сейчас реально, но для этого нуж-но многое
перестроить в нашей системе отношений. Сказано вновь о том, что решения теперь
будут приниматься быстрее, четче, «единое окно» и т.д. Сложно сказать, насколько мы
продвинулись в этом, но есть примеры, к сожалению, говорящие о том, что мы
по-прежнему имеем здесь массу проблем. Я приведу один небольшой пример,
столкнулся, как в Новой Усмани есть заводик по переработке мусора, и 
предприниматели пытаются расширить этот заводик. 
Вопрос, насколько я понял, и сейчас еще не решен, хотя, казалось бы, он очевиден,
причем глава района ходатайствует о решении этого во-проса. Либо главу надо
наказывать, что он ходатайствует неправильно, либо кого-то в области наказывать,
почему так долго не решается вопрос. Какая инвестиционная привлекательность, тем
более, они оборудование уже закупили? Причем, мелочный вопрос.  
Алексей Васильевич не сказал ничего по главным налогоплательщи-кам, по крупным
заводам, в том числе, об успехах некоторых. То, что администрация сделала для
спасения шинного завода, который мог просто перестать существовать, а сейчас, слава
Богу, его взял «Сибур», и будем надеяться, что он выживет. Это первостепенная наша
задача – сохранить все крупные промышленные предприятия во что бы то ни стало.
Потому что без этого никакие инвесторы не помогут, несмотря на весь привлекательный
инвестиционный комплекс.
Когда мы говорим о главных налогоплательщиках, есть факты и ве-щи, которые трудно
понимать, например, что спиртзаводы (их у нас два осталось) несколько месяцев не
работают, и соответственно нет никаких поступлений и т.д. Я  хотел задать вопрос: мне
не известно, мы сейчас уве-личили свою долю продукции воронежских
товаропроизводителей в общем объеме воронежской торговли или нет? Если нет, это
нужно каждый день анализировать и добиваться этого и т.д. Но, говорят, водку
продолжаем пить по-прежнему не воронежскую. Вот дожили до чего.
Если у нас так будет в других отраслях, то будет очень сложно. Я должен сказать, что у
меня есть такое ощущение, что губернатор одного уровня, а команда, особенно
экономический блок, – немного другого,  не поспевают за губернатором, не инициирует
некоторые вещи, которые должны получить поддержку у губернатора. Где-то, может
быть, помощники перестраховываются и т.д.
Я приведу пример, который мне ближе, он, правда, не из экономиче-ского блока. Мы
провели Международный шахматный фестиваль, благодаря губернатору. Это 10-й
турнир по швейцарский системе в мире. Воронеж – 10-й в мире! Это не юные
богучарские футболисты, зато взрослый большой турнир.  Но, понимаете, какая
ситуация. Если не подойти к первому лицу лично и не сказать, что это такой уровень,
турнира бы просто не было, это говорит о том, что в механизме не все гладко.
Есть вещи, которые тоже вызывают некоторое недоумение. На фоне наших
определенных успехов (а они, действительно, есть), например, Белгородский
университет входит в число национальных исследовательских университетов, а ни один
воронежский не входит – это, строго говоря, ЧП, которое мы можем отнести на прошлые
завалы, которые не были сделаны в свое время, и мы куда-то опоздали. Но, если так
будет продолжаться, то это «пощечина» Воронежу. С другой стороны, губернатор
поддержал наш филармонический оркестр, который имеет мировой уровень, но опять –
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это он лично поддержал.
Есть ряд вопросов в каждой отрасли. Мы считаем, что по «Доступ-ному жилью» надо
иметь программу более объемную и разветвленную. По поддержке промышленных
производителей, проблемы ЖКХ и строительного комплекса – отдельный целый блок.
Но я считаю, что общими усилиями мы должны в следующем году сделать заметные шаги
вперед, потому что нельзя, по определению мы не можем отставать от Белгорода и
Липецка. Тем более, губернатор согласился с этим и озвучил данную  задачу.
Спасибо.
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